

Bad Rodach, den 6.11.2015

Leserbrief: „Stromtrasse politisch gewünscht?“

Die 380-kV Leitung P44 führen die Netzbetreiber durch den westlichen Landkreis und über den geplanten Flugplatz bei Neida. Das wurde im Juni 2015 aus den Planungsunterlagen bekannt.

Am 5.8.2015 äußerte MdL Heike in einer Pressemitteilung, dass bestimmte Kreise die Gefahr sähen, das Coburger Gebiet könnte mit einer neuen Stromtrasse überspannt werden. Er behauptete, dass es keine Trasse P44 geben würde und begründete dies mit einer Koalitionsrunde in Berlin am 1.7.2015, bei der festgelegt worden sei, dass die neuen, falls notwendigen Stromtrassen, prinzipiell auf den Trassen der bereits vorhandenen Leitungen erfolgen.

Zusätzlich solle anstelle des bisherigen Knotenpunktes Grafenrheinfeld ein anderer, vielleicht günstigerer gesucht werden. Dies würde aber dann auf keinen Fall die Coburger Region in irgendeiner Art und Weise betreffen.

Da dieses Thema auch die „Bürgerinitiativen Verkehrslandeplatz“ tangiert, haben wir am 6.8.2015 bei der Bundesnetzagentur nachgefragt. Die Antwort vom gleichen Tag: „Im Eckpunktepapier des Koalitionstreffen vom 1. Juli 2015 wurde festgehalten, dass für die Leitung Altenfeld-Grafenrheinfeld (P44) Alternativen geprüft werden sollen.“ Dieses Ergebnis werde Ende Oktober 2015 veröffentlicht.

Das die Trasse P44 entfallen soll, steht nicht in der Antwort der Netzagentur. Es wird (weil politisch gewünscht), eine Alternative gesucht, und diese Alternative, die „P44mod“ erregt heute die Gemüter im östlichen Landkreis.

Hier 2 Auszüge aus der aktuellen Veröffentlichung der Netzagentur Seite 325: „Dennoch wird in der Bestätigung des NEP (Netzentwicklungsplan) 2013 der künftige Bedarf einer Netzverstärkung oder eines Netzausbaus benannt, so dass bereits heute netzplanerische Vorkehrungen zum Projekt 44 zu treffen sind.“

Weiter (Seite 328): „Im NEP 2014 wurden beide Maßnahmen von der BNetzA als notwendig bestätigt – mit der Maßgabe der Prüfung von Alternativen für die Maßnahmen 28b Schalkau – Grafenrheinfeld im NEP 2025. Dem wurde mit P44mod entsprochen.“

P44mod scheint das Ergebnis der „politischen gewollten Alternative“ zu sein.

Gerhard Wolf. Bad Rodach